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——洛阳日报报业集团百名记者宣传党的十九大精神大型融媒体系列报道

十九大报告原文: 中国
坚定奉行独立自主的和平外
交政策，尊重各国人民自主
选择发展道路的权利，维护
国际公平正义，反对把自己
的意志强加于人，反对干涉
别国内政，反对以强凌弱。

扫二维码，
听记者原声诵读

十九大报告原文：我们生
活的世界充满希望，也充满挑
战。我们不能因现实复杂而放
弃梦想，不能因理想遥远而放
弃追求。没有哪个国家能够独
自应对人类面临的各种挑战，
也没有哪个国家能够退回到
自我封闭的孤岛。

扫二维码，
听记者原声诵读

本期出镜：
洛阳晚报记者 张丽娜

十九大报告原文: 中国决
不会以牺牲别国利益为代价
来发展自己，也决不放弃自己
的正当权益，任何人不要幻想
让中国吞下损害自身利益的
苦果。中国奉行防御性的国防
政策。中国发展不对任何国家
构成威胁。中国无论发展到什
么程度，永远不称霸，永远不
搞扩张。

扫二维码，
听记者原声诵读

本期出镜：
洛阳晚报记者 李琦

十九大报告原文：要尊崇
党章，严格执行新形势下党内
政治生活若干准则，增强党内
政治生活的政治性、时代性、
原则性、战斗性，自觉抵制商
品交换原则对党内生活的侵
蚀，营造风清气正的良好政治
生态。

扫二维码，
听记者原声诵读

本期出镜：
洛阳晚报评论员 冯保萍

别让融雪剂谣言，影响咱玩儿雪的心情
这几天，洛阳人的朋友圈被各种

美不胜收的雪景刷屏，与此同时，有
不 少 人 开 始 转 发 这 样 一 条“ 温 情 提
醒”：“环卫处已开始全面撒融雪剂预
防路面结冰，提醒大家一定不要把路
上的雪弄到脸上，对眼睛有伤害。请
家长们告诉孩子玩儿雪的时候千万
别把雪往对方脸上撒，特别是马路边
的雪，雪里有融雪剂，对眼睛有危害！
接力下去，让更多的人知道。有宝宝
的一定要注意！”

好不容易把雪盼来了，谁不想打雪
仗，堆雪人，来个雪中狂欢？可这触手可
及的雪居然不能碰了，这事儿当然让孩
子失望、大人闹心。其实，这又是一个网

络谣言。好在市环卫部门及时给出了真
相：融雪剂分两种，一种是工业用盐，一
种是环保型融雪剂。前者对土地、植物
都有伤害，所以国家对这类融雪剂的
使用是严格控制的。目前除雪的主要
手段是人工铲雪和铲雪车作业，城市
道路大部分积雪处都没有播撒融雪
剂，尤其是孩子们能接触到雪的地方，
更不会投放。

谣言被揭穿，孩子们终于可以放心
大胆地玩儿雪了，但是，我们更应该反思
一下：融雪剂谣言为什么能够流传？

融雪剂谣言之所以能迅速传播，是
因为两个方面：第一，人们对融雪剂的认
知较低，缺乏正确辨别的能力，科学素养

有待提升；第二，融雪剂谣言披着爱孩子
的温情面纱，精准地击中了人们内心的
焦虑和不安。

消除网络谣言，需要相关部门及时
公布真相，需要对谣言的制造者、传播
者进行必要的查处，但是，“谣言一张嘴，
真相跑断腿”，查处谣言需要成本，“驱
离”谣言也需要时间，因此，面对谣言，更
需要我们自己的质疑精神。

谣言止于智者，这里的“智”，首先是
“疑”。身处移动互联网时代，每个人都有
麦克风，越是众声喧哗，就越需要理性的
质疑精神。很多谣言，只要我们敢于怀
疑，动动手搜索一下，动动嘴咨询一下，
往往并不难发现它的荒谬。
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□本报新闻观察员 洛谭

身处移动互联网时代，每个人都有麦克风，越是众声
喧哗，就越需要理性的质疑精神。

西工区首个“城市书房”近期将试营
业，凸显唐文化的建筑风格、丰富完善的借
阅设施、优雅闲适的阅读环境，让人向往。

不过，对于“城市书房”，也有人有疑问，
如今还有多少人想读书？回答这个问题，我
们不妨看看温州“城市书房”的生长足迹。

温州以商业城市著称，仅仅4年，28
家“城市书房”在市区遍地开花，亚马逊
中国“2016年中图书排行榜”显示，温州
位居“最爱阅读城市”第三。温州“城市书
房”的成功复制，证明了这样一个事实：
现代市民内心仍有强烈的阅读渴望。关
键看我们能否在传统的图书馆之外，打

造满足人们阅读需求的环境。
洛阳是久负盛名的文化古都，历史上

“洛阳才子”层出不穷。“城市书房”的出
现，既是对洛阳历史文脉的传承，也是实
现“书香洛阳”的载体；既是对市民阅读情
怀的满足，也是城市生活幸福度的体现。

阅读需要环境和交流，古人阅读好
书前，用沐浴焚香以示尊崇，“城市书房”
为市民提供了读书“仪式感”和“抱团读
书”的机会，丰富了人们的阅读体验，让
人们在家门口就能读好书，进而好读书，
这样的“城市书房”，当然多多益善。

如何让“城市书房”成为新的“文化

地标”，需要人们用善意、公德维护它，用
情怀、关爱滋养它。

公益性的文化行为离不开文明的高
度契合，阅读者的素质，直接考验着“城
市书房”能否长久，衡量着城市的文明厚
度。每个人心中都有一间书房，保护“城
市书房”，需要人们永远保持那颗阅读的
初心。不做损毁书籍等大煞风景的事，既
是公德，更是修养。

让阅读成就人生，让“城市书房”融
入城市血脉，成为洛阳新的“文化地标”，
需要一大批热爱读书的人支撑它，需要
每位阅读者成为它的志愿者。

让“城市书房”成为新的“文化地标”
□本报新闻观察员 洛谭

让“城市书房”成为新的“文化地标”，需要人们用善意、公德维护它，用情怀、关爱滋养它。

本期出镜：
洛阳晚报记者 郑凤玲

□杨枥

昨天早上，因为道路结冰，我
步行上班。7点前后，在纱厂西路
一斜坡处，我看到一位环卫工跌
坐在地，我赶紧上前扶起了她，这
位大娘站起身后连声说谢谢。

能帮别人，我觉得很开心，顺
手把经历发在了朋友圈。没想到，
这个小举动居然引起了几十名亲
友的点赞和留言，不过，也有朋友
善意提醒：“不怕她讹你啊？”有的
朋友开玩笑说：“胆儿挺肥呀！”

“扶还是不扶”本不该成为问
题，但是，因为一些偶然、个别的
事件，居然成了一道难解的社会
问题。

平心而论，那些被扶后不知感
恩、反咬一口的人，应该得到法律的
制裁、道德的谴责。可助人为乐这个
好传统，不能“因噎废食”。

《人民日报》曾刊发深圳大学
法学院教授应飞虎的文章，文章
对149起因扶人引发争议的案件
进行了分析。“在这些案例中，80%
左右的案件真相最终被查明。其
中，冒充好人的撞人者32例，诬陷
扶人者84例，而最近两年，随着探
头等设备的普及，真相查明率已
超过九成。2014年以来的21个案
件，有20个案件的事实真相通过
监控或证人证言得以发现。”

谁都不想被人讹，趋利避害
是人的一种本能。如果因为害怕
被讹，每个人都变得明哲保身，看
到摔倒的人都选择视而不见，那
么，当有一天我们老了，走路摔倒
了，谁还会来扶我们？

因此，遇到摔倒的人，放心大
胆地扶起他们吧！

该扶咱得扶


